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Готовимся ко Дню
машиностроителя

    

На днях состоялось совещание по подготовке к 
празднованию нашего профессионального празд-
ника – Дня машиностроителя.  Организаторы – ру-
ководители отдела организации труда и управле-
ния персоналом совместно с отделом по связям с 
общественностью и быту.  

Итак, традиционное торжественное мероприятие 
состоится 25 сентября в 14.00 в актовом зале заводо- 
управления. Однако, в этом году, в условиях пандемии, 
решено, что в зале не будет такого количества зрите-
лей, как бывало всегда. Будут соблюдаться все предпи-
санные меры предосторожности от коронавируса. 

На торжестве будут вручены награды различных 
уровней особо отличившимся в труде и в обществен-
ной жизни работникам завода. Кроме того, будут на-
званы имена механиков, чьи фотографии украсят 
заводскую Доску почёта. Официальная церемония 
будет сопровождаться творческими выступлениями 
наших цеховых артистов. И, конечно, в финале меро-
приятия всех ждёт розыгрыш призов. Будут разыгра-
ны ценные подарки. Главный приз – телевизор. 

По всем интересующим вас вопросам звоните по 
телефону: 35-25, 34-94.

Идём на прививку
от гриппа!

В заводском здравпункте началась вакцинация 
против гриппа. Прививка предоставлена Серов-
ской городской больницей и ставится абсолютно 
всем бесплатно.

– Мы сообщили всем цехам о старте прививочной 
кампании. Приглашаем работников завода к нам в 
здравпункт именно сейчас, когда прогнозируется те-
плая погода, наиболее благоприятная для вакцина-
ции, – рассказала заведующая медсанчастью Юлия 
Пономарева. – Отечественная вакцина Совигрипп 
достаточно эффективная, поставляется в индивиду-
альной упаковке, сразу в одноразовом шприце. Она 
хороша тем, что перед каждым сезоном обновляется, 
совершенствуется и формирует высокий специфиче-
ский иммунитет против гриппа и ОРВИ. Чтобы пройти 
вакцинацию, нужно обратиться в здравпункт. Фельд-
шер измерит температуру, сделает визуальный ос-
мотр и, если всё в порядке, тут же поставит прививку. 
Это лучшая защита от сезонных вирусов и возможных 
осложнений, чем и опасен грипп.

Добавим, что вакцинация против гриппа начинает-
ся по всему Серовскому городскому округу.

Настоящая грибная лихорадка охватила серовчан. Говорят, 
грибов пошло так много, что люди носят их целыми пайва-
ми. А узнали мы об этом от наших механиков. Только стои- 
ло бросить клич по цехам, как полетели со всех сторон в 
редакцию фотографии с корзинками, лукошками, вёдрами, 
наполненными подосиновиками с красными шляпками и 
боровиками. Впору конкурс проводить!

Больше всего нам понравилось фото кузнеца-штамповщика Елены Брату-
хиной. Вот где удовольствие от прогулки по лесу и радость от сбора богатого 
урожая! Съездили по грибы в район пионерских лагерей, недалеко от нашей 
«Берёзки» походили часа полтора и набрали больше трёх вёдер красноголо-
виков, белых, маслят.

На фото – две подруги. С Натальей Рябовой Елена дружит много лет, обе 
работают в цехе 1: Наталья Александровна – термистом на термоучастке, а 
Елена Викторовна – кузнецом-штамповщиком на кузнечно-прессовом. У обеих 
– приличный заводской стаж. И дружные семьи, которые часто отдыхают одной 
компанией. 

– Любовь к грибам у меня от родителей, которые буквально пристра-
стили меня к лесу с малых лет, – поделилась Елена Викторовна. – Кстати, 
моя мама Нина Николаевна Алферова тоже на Серовском механическом про-
работала много лет – оператором станков с ЧПУ. Родители научили нас, 
как собирать грибы, как отличать хорошие от несъедобных, ориентиро-
ваться в лесу... Что вы думаете? Теперь и наши мужья полюбили лес, и дети 
не прочь прогуляться за грибами.

Ольга МЕЛЬНИК
(Продолжение темы на 2 стр.)

ГРИБНАЯ
«лихорадка»

Сделай бюджет 
и живи без бед!

На Серовском механическом заводе начался 
процесс формирования бюджета на 2021 год. 

В сентябре главный финансовый документ завода 
будет представлен на рассмотрение головных пред-
приятий (ГК «Ростех» и АО «НПК»Техмаш»). Сейчас 
началось его формирование на заводском уровне. 
Согласно приказу генерального директора, руководи-
телям всех служб и подразделений необходимо про- 
анализировать, на что и с какой эффективностью были 
потрачены финансы в течение 2019–2020 годов, и по-
нять, насколько эти расходы изменятся в 2021 году. 

Все эти данные следует представить на рассмотре-
ние специально созданной на заводе рабочей группы 
под председательством заместителя генерального ди-
ректора по финансово-экономическим вопросам Сер-
гея Гусманова. Затем вся информация будет сведена 
воедино, и будет сформирован бюджет АО «СМЗ». Как 
отмечает руководство планово-экономической служ-
бы, формирование бюджета – крайне важное меропри-
ятие: что мы заложим сейчас, то и сможем потратить 
в будущем. Какие-либо упущения в этом вопросе или 
ошибки могут обернуться отсутствием возможности 
использования денежных средств по необходимым в 
работе направлениям.

Год издания Год издания 
70-й

«лихорадка»
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В тонусе

Имени Павла Панафидина
На фото – специальный приз «Победителю 

в соревновании среди многостаночников на 
приз «Золотой резец» Павла Панафидина». 

Павел Александрович стал настоящей ле-
гендой Серовского механического завода. В 
1942 году, в канун 24-й годовщины со дня обра-
зования Красной Армии, он перешёл работать 
на четыре станка, выполняя нормы на 500 и бо-

лее процентов. Задание, рассчитанное на 3,5 
года, он выполнил за десять с половиной меся-
цев. А 5 августа 1943 года, когда наши войска 
освободили Орёл и Белгород, Панафидин за 
смену выполнил план на 1088 процентов! Так 
на заводе зародилось движение «тысячников».

В заводском музее П.А.Панафидину по-
священа целая экспозиция – с фотографиями, 
личными документами, призами имени Павла 
Панафидина.

заводская реликвиязаводская реликвия
Имени Павла Панафидина

в соревновании среди многостаночников на 
приз «Золотой резец» Павла Панафидина». 

гендой Серовского механического завода. В 
1942 году, в канун 24-й годовщины со дня обра-
зования Красной Армии, он перешёл работать 
на четыре станка, выполняя нормы на 500 и бо-

Грибные истории
Сергей МИНИБАЕВ,

и. о. начальника отдела 
по связям с обществен-
ностью и быту:

– Однажды мы поеха-
ли за клюквой на старое 

Морозкова. Шли по лесу 
километров 12. И вдруг остол-

бенели: перед нами «вырос» огромный 
крепкий гриб, сантиметров 25 высотой. 
Потом встретили ещё один, третий, 
четвёртый – всего нашли восемь оди-
наковых красавцев-боровичков. Таких 
я только в детском фильме «Морозко» 
видел. Помните, медвежата рвали в 
лесу? Мы их срезали и забрали с собой. 
Пришли на место, где останавливались 
на ночёвку, почистили грибы, порезали 
их в котелок и сварили отменную гриб-
ницу. Даже картошка не вошла в нашу 
запашистую похлёбку – вот сколько 
было грибов!

Елена АРТЕМЕНКО,
председатель
профкома завода:

– Любовь заводчан к 
грибам явилась поводом 

для внесения дополнений 
в коллективный договор 

нашего предприятия. Всё на-
чалось больше десяти лет назад с тех-
нической службы, сотрудники которой 
обратились к заместителю директора 
по техническим вопросам Николаю 
Ивановичу Артюхову, известному гриб-
нику, чтобы он свозил их в лес за гриба-
ми. Завод выделил автобус, потом ещё 
и ещё... Желающих было так много, 
что не всегда всех мог вместить авто-
бус. Интересно то, что на одно место 
выезжали по тридцать-сорок человек, 
а грибов хватало всем, никто с пусты-
ми корзинками домой не возвращался. 
Так в коллективном договоре появился 
пункт о предоставлении цехам авто-
транспорта для коллективных поездок 
и проведения совместного отдыха. В 
зависимости от числа работающих ка-
ждому цеху определили, сколько раз в 
год коллектив может воспользоваться 
такой возможностью. Сейчас, правда, 
отправляются не в лес, а на экскурсии 
и отдых в другие города.

Кстати, Николай Иванович однажды 
нашёл огромный гриб с отметинами на 
шляпке, словно с глазами. И тогда кто-
то сказал, что это гриб-лесовичок, и 
есть его нельзя. Никто и не осмелился 
нарушить это поверье.

Лилия ХАФИЗОВА,
мастер цеха 14:

– Нельзя сказать, что 
я заядлый грибник, но 
несколько раз с удоволь-

ствием походила по лесу 
с корзинкой. На днях мы 

съездили к Киселевскому во-
дохранилищу, за бывшие пионерские 
лагеря, и за три часа набрали целую 
пайву и ещё ведро. В общей сложности 
получилось почти четыре ведра! И всё 
– красноголовики! Растут семьями на 
опушках. Ездили мы в прошлую субботу 
и тоже привезли хороший урожай, хотя 
кроме нас было немало народу. А ещё 
много маслят в районе Крутого Лога. 
Зашли в лес просто погулять и набрали 
мешочек крепышей. Из грибов делаем 
икру на зиму и маринуем их.

Подготовила Ольга МЕЛЬНИК

детей работников
Серовского
механического 
завода пойдут
в этом году
в 1 класс

Выкладывались
до семи потов

Турнир по стритболу (уличному ба-
скетболу) прошёл в этот раз на новой пло-
щадке – во дворе домов 2 и 4 по ул. Фев-
ральской революции, где в прошлом году 
прекрасно благоустроили всю территорию. 
На таком современном поле играть было 
одно удовольствие!

Отметим, что стритбол появился в США 
в 1950-х годах. От обычного баскетбола он 
отличается количеством игроков (их трое), 
и зоной игры – половиной баскетбольного 
игрового поля, то есть в одно кольцо. 

Таким образом, на поле проходили 
одновременно по два матча. Продолжи-
тельность игры составляла всего 10 минут. 
Только со стороны кажется, что это немно-
го. Команды, которые буквально бились 
за победу, выматывались, как говорится, 
до семи потов. Поэтому организатор рас-
планировал матчи так, чтобы дать им хоть 
небольшую передышку. Самым сильным 
тройкам досталась участь играть подряд 
два или три матча, как, например, команде 
технической службы. 

Маникюр не помешал!
Кстати, как раз в этой команде играла 

единственная пожелавшая участвовать в 
первенстве по стритболу представитель-
ница «слабой» половины механиков – 
Олеся Акуратова. Она не просто сыграла 
все матчи и даже продержалась три игры 
подряд, а двигалась на поле, будто на ба-
тарейках, «переплюнула» многих мужчин. 
Молодец!

– Как маникюр? – шутливо спрашива-
ли у Олеси соперники и коллеги почти по-
сле каждой игры.

– Нормально, – отвечала она, готовясь 
снова выйти на поле.

Она неплохо управляла мячом, не-
сколько раз попав точно в цель. И даже с 
дальней линии бросила прямо в корзину, 
забив цеху 14 и принеся своей команде 
два очка. За что и была одарена громкими 
дружными аплодисментами.

– Баскетбол я люблю и играю в эту 
игру с детства. Сейчас у нас каждый год 
проходит битва выпускников школ. В 
этом году выиграла команда нашей 19-й 
школы. Вчера позвали поиграть за тех-
ническую службу, согласилась. С маль-
чиками, конечно, сложнее играть – они 
выше, мощнее, но мне помогают локти, 
– призналась Олеся.

Как радость из детства…
Виктор Грудей, оператор станков с ЧПУ 

цеха 14, остался несколько разочарован 
игрой своей команды:

 – Мои ожидания сегодня не оправда-
лись. Каждый год наш цех занимал веду-
щие места, а сегодня не сложилось., по-
тому что команда новая, пока не сыграна. 
Но баскетбол люблю, поэтому поиграл с 
удовольствием.

Впервые участвовал в заводских со-
ревнованиях Иван Тренихин, инженер 
бюро инструментального хозяйства заво-
доуправления. Он влился в коллектив Се-
ровского механического несколько меся-
цев назад. Воспитанник серовской школы 
баскетбола строго отметил: много наруше-
ний, потому что не все умеют играть. 

Для начальника информационно-тех-
нического отдела Максима Турунцева ре-
зультат – не самое главное. Он один из 
самых старших по возрасту игроков, много 
лет выступает в заводских турнирах по ба-
скетболу и футболу:

– Это всё – удовольствие, как самые 
яркие воспоминания из детства. Когда 
учился в 15 школе, нас, ребят повыше, в 
пятом классе собрал физрук и начал тре-
нировать для школьной команды. Тогда 
никто из нас в баскетбол играть-то не 
умел, и со стороны на нас было смешно 
смотреть. Многие до кольца мяч не до-
брасывали, но, помню, радости от игр 
было достаточно!

Ни одного проигрыша!
По результатам турнира третье место 

заняла команда технической службы. Вто-
рое место – у игроков цеха 45, команда за-

водоуправления стала победительницей, 
во всех матчах одержав уверенную победу. 
Все призёры награждены медалями и при-
зами.

– Первенство по стритболу у нас се-
годня состоялось и стало стартовым 
заводским мероприятием в зачёт летней 
спартакиады, – рассказал ведущий специ-
алист по работе с общественностью Алек-
сей Безматерных. – И погода не подвела 
– стоял прекрасный день! В этом году 
заявились на участие в турнире шесть 
команд, это больше, чем в 2019-м, и все 
с удовольствием поиграли. Очень жаль, 
что не участвовал цех 1, хотя там есть 
свои баскетболисты. Команда цеха 16, к 
сожалению, не доиграла две игры, сошла 
с соревнования. Но ей тоже можно выра-
зить благодарность за стойкость – три 
матча команда выдержала, имея в своём 
составе ветеранов цеха.

По дорожкам
школьного стадиона

Первенство по лёгкой атлетике прохо-
дило на стадионе школы 14 – это одна из 
уличных площадок, на которой разрешено 
проводить мероприятия. и в этот воскрес-
ный день порадовало то, что пришли по-
соревноваться много заводчан, некоторые 
– семьями, с детьми. Это работники цехов 
1,9, 14, 16, 45 и заводоуправления. Заведу-
ющая заводской медсанчастью Юлия По-
номарева провела обязательное измере-
ние температуры тела всех участников, как 
и накануне, перед турниром по стритболу. 

Сначала прошли забеги мужчин на дис-
танциях 400 и 200 метров, а затем вышли 
на старт женщины – они бежали 200 и 100 
метров.

Интересно, что среди женщин самыми 
быстрыми оказались сотрудницы заводо- 
управления. В двух возрастных группах 
стометровку лучше всех пробежали Алев-
тина Янкевич (она выступала вне зачёта) и 
Наталья Калугина, а на дистанции 200 ме-
тров первыми на финиш прибежали Ана-
стасия Наймушина и Наталья Калугина.

Победителями среди мужчин на дис-
танции 400 метров стали Михаил Пазюн 
(цех 9) и Павел Овчинников (заводоуправ-
ление), а на 200-метровке всех обошли 
Илья Серов (цех 9) и Алексей Безматерных 
(заводоуправление).

В завершении соревнований состо-
ялась комбинированная эстафета с че-
тырьмя этапами 400, 300, 200 и 100 ме-
тров. Участвовали пять команд, в том 
числе цех 9 выставил две четвёрки – одна 
заняла первое место, вторая – четвёртое. 
«Серебро» завоевала команда заводо- 
управления, третье место – у цеха 45. 
Надо сказать, что последние годы абсо-
лютным лидером эстафеты была команда 
заводоуправления, а нынче вперёд выш-
ли бегуны цеха 9.

Ольга МЕЛЬНИК
Снимки автора

Вышли из карантина
дружно и спортивно

Абсолютно уверена, что никто не удивился тому, что в минувшие
выходные состоялось сразу два заводских турнира: в субботу –
стритбол, в воскресенье – лёгкая атлетика. Это первые
соревнования Серовского механического завода после карантина.
Потому участников было достаточно – всем уже наскучили
одиночные тренировки. И прошли турниры зрелищно, азартно!

Ещё больше фотографий на страничке
газеты «Трудовая вахта» в Одноклассниках
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дата в истории завода

25 августа 1944 года

Вопрос «Трудовой вахте»

Образование

Работник кузнечно-прессового 
цеха К.И.Якимов стал 

свидетелем того, как по 
Садовому кольцу в Москве 

прошли многочисленные 
колонны пленных немцев, 

рассказал об увиденном 
коллегам, тем и прославился 

на заводе.

Что изменилось 
в художественной 

школе?
«Хотелось бы узнать, что 

изменилось в Серовской художе-
ственной школе после переезда 
в новое здание».

Елена Стенина.

В январе 2020 года коллектив Се-
ровской детской художественной школы 
переехал в новое здание, строитель-
ства которого жители нашего города 
ждали давно. Оно стало украшением 
Серова, подарило детям возможность 
учиться и творчески развиваться в про-
сторных, современных, оборудованных 
всем необходимым классах. 

Как рассказала директор Серовской 
детской художественной школы им. 
С.П.Кодолова Ольга Решетко, сегодня 
созданы все условия для предоставле-
ния качественного образования в обла-
сти изобразительного искусства и для 
перспективного развития школы. 

Оборудование и техническое ос-
нащение учебного процесса отвечает 
современным лицензионным требова-
ниям. Если в старом здании было всего 
лишь четыре учебных класса, то сейчас 
их 13 – просторных, оснащённых всем 
необходимым оборудованием.

Так, в классах для групповых заня-
тий по предметам рисунок, живопись, 
композиция, помимо основной мебели, 
есть стеллажи для хранения рисунков 
и материалов, натюрмортные столики, 
мольберты, световое оборудование. В 
классе по скульптуре – стеллажи для 
хранения работ, кладовая для пласти-
лина и глины, помещение для печей 
по обжигу глины, персональные стан-
ки, гончарные круги. В класс печатной 
графики приобретён офортный станок. 
Есть отдельный оборудованный класс 
истории искусств.

Появились дополнительные каби-
неты, в которых размещены натюр-
мортный, методический фонды, есть 
собственная библиотека с большим 
фондом литературы по изобразитель-
ному искусству.

В школе созданы условия, обеспе-
чивающие безопасность учащихся, в 
том числе детей с ограниченными воз-
можностями здоровья: имеется пандус, 
лифт, туалет для инвалидов.

Впервые в этом году будут обучать-
ся дети младшего школьного возраста 
– с 6,5 до 9 лет (до сих пор набирали 
детей с 10-12 лет). Их и ребят постарше 
будут обучать по новой дополнитель-
ной предпрофессиональной программе 
«Декоративно-прикладное творчество». 
Маленькие помещения в старой шко-
ле не давали возможности вводить эту 
программу, и велось обучение только 
по предпрофессиональной программе 
«Живопись», а также  дополнительной 
общеразвивающей программе «Ранняя 
профессиональная ориентация» – для 
детей от  10 до 18 лет. Общее число обу-
чающихся в наступающем учебном году 
увеличится на 60 человек.

Подготовила
Ольга МЕЛЬНИК

Все приняты
За этот период было при-

нято 63 муниципальные обра-
зовательные организации, из 
них 42 – дошкольные, 20 школ 
и одна – дополнительного об-
разования (Центр детского 
творчества). Все организации 
признаны готовыми к учебному 
году.

Стоит отметить, что на 
подготовку образовательных 
учреждений Серовского город-
ского округа было выделено 
без малого 125 миллионов 
рублей, из которых львиную 
долю составляют средства 
местного бюджета – 74,5 мил-
лиона рублей.

За прошедшее лето произ-
ведены работы по устройству 
кровли в школах 13 и 23, в 
детских садах 25, 33, 38, вос-
становлена облицовка и стена 
школы 23, выполнены меро-
приятия по антитеррористиче-
ской защищённости, пожарной 
безопасности. В условиях рас-
пространения коронавирусной 
инфекции на медицинское ос-
нащение общеобразователь-
ным организациям Серова 
предусмотрено 14 миллионов 

На итоговом заседании межведомственной комиссии, 
которая работала с 22 июня по 7 августа, был
отмечен высокий уровень подготовки школ и детских 
садов к началу нового учебного года.

К учебному году готовы!

Эскиз будущей школы в Восточном микрорайоне

Первый раз в первый класс

рублей.
Добавим, что в период 

приёма учебных заведений 
проводился конкурс «Лучшая 
подготовка муниципальной 
образовательной организации 
к 2020-2021 учебному году». 
Награждение победителя со-
стоится на торжественном со-
брании, посвящённом празд-
нованию Дня учителя.

Как привлечь
учителей?

Кстати, а как обстоят дела 
с обеспечением педагогиче-
скими кадрами? Дефицит со-
храняется с преподавателями 
естественно-научного цикла 
предметов. Решить проблему 
пытаются путём предоставле-
ния государственных социаль-
ных льгот и гарантий, которые 
направлены на привлечение 
педагогов в образовательные 
организации.

В соответствии с поста-
новлением правительства 
Свердловской области от 24 
августа 2006 года (с изменени-
ями на 17 октября 2019 г.), мо-
лодым специалистам ежегодно  
выплачивается единовремен-
ное пособие на обзаведение 

хозяйством в размере 35 тысяч 
рублей. В прошлом учебном 
году такое пособие получили 
17 серовских педагогов.

За счёт средств федераль-
ного бюджета в прошлом учеб-
ном году организовано обуче-
ние восьми студентов. В 2020 
году заключено 24 договора о 
целевом обучении по специаль-
ностям: педагогическое образо-
вание с профилями подготовки 
по математике и информатике 
(3 человека); физики и матема-
тики (1 человек); история и об-
ществознание (1 человек); фи-
зики (1 человек), математики (2 
человека); биология и химия (3 
человека); русский язык и лите-
ратура (3 человека); английский 
и испанский языки (2 человека); 
английский и немецкий языки 
(2 человека), образование в 
области иностранного языка (1 
человек), а также специальное 
(дефектологическое) образова-
ние (5 человек). 

Кроме того, по решению 

Думы Серовского городского 
округа в 2019-2020 учебном 
году для муниципальных уч-
реждений по целевой подго-
товке на договорной основе 
организовано обучение 20 сту-
дентов.

Строится
новая школа

Отличная новость для жи-
телей Старого посёлка и Вос-
точного микрорайона: на ул. 
Луначарского, 140 вот-вот нач-
нётся возведение новой школы 
на 1275 мест. Современный 
учебный комплекс позволит 
разгрузить действующие обра-
зовательные учреждения, так 
что жители микрорайона могут 
ожидать перехода на учёбу в 
одну смену. В настоящее вре-
мя производится подготовка 
территории к строительству, 
завершить которое планирует-
ся в 2023 году.

Ольга МЕЛЬНИК

– В начале лета в школе, в которую 
мы пойдем, прошло распределение буду-
щих учеников по классам. Обычно, после 
этого проходят классные собрания, на 
которых обсуждаются насущные вопро-
сы: форма, необходимые канцелярские 
товары и учебные пособия, линейка 
и праздничные мероприятия. Однако, 
пандемия короновируса внесла свои кор-

рективы. Поэтому классное собрание у 
нас проходит …в приложении WhatsApp. 

В обсуждении мы выбрали школьную 
форму, цвет футболок на физкуль-

туру, получили списки рекомен-
дуемой канцелярии. С одной 
стороны, такое общение очень 
удобно, можно в любой момент 
получить ответ на возника-
ющие вопросы, а с другой – 

жаль, что пока мы все знакомы 
только заочно, – рассказывает 

Александра. 
И все-таки «в первый раз в 
первый класс» – это не только 

волнения и переживания. 
Это ещё и немалые роди-

тельские траты. В про-
шлом 2019 году, по дан-

ным Росстата, затраты на 
то, чтобы собрать ребёнка 
в школу, были такими: 18,5 

тысячи рублей на мальчика 
и 23 тысячи – на девочку. А 
как в этом году? Александра 

говорит, что сумма 
данных расходов 
вышла весьма вну-

шительная. 

– Самое дорогое – это школьная фор-
ма, на сегодняшний день на неё ушло при-
мерно 15 тысяч рублей. Ортопедический 
ранец достаточно дорог, канцелярия 
обошлась в 2,5 тысячи рублей. И это ещё 
не все траты, так что, действительно, 
собрать ребёнка в школу – достаточно 
дорогое удовольствие. Поэтому гото-
виться мы начали заранее и покупали всё 
постепенно.

Хочется отметить, что наше предприя-
тие оказывает поддержку заводчанам, чьи 
дети впервые идут в школу. Это и оплачи-
ваемый выходной день первого сентября, 
и подарки будущим первоклассникам.

Со временем стираются в памяти пер-
вые хлопоты к 1 сентября, а главными 
остаются незабываемые эмоции, ведь 
первая школьная линейка – это один из 
самых значимых моментов в жизни каждо-
го человека. В этом году из-за пандемии 
проведение торжественных мероприятий 
пока под вопросом. Однако образователь-
ные учреждения сделали всё возможное, 
чтобы праздник у малышей-первоклассни-
ков и будущих выпускников одиннадцатого 
класса всё же состоялся. Белые банты и 
цветы, так заботливо приготовленные ро-
дителями, пригодились. 

– Я очень хорошо помню свою первую 
линейку, – вспоминает Александра Шум-
ская. – Было волнение, но вместе с тем 
и чувство гордости, «взрослости». И, 
конечно, мне хотелось увидеть в этой 
торжественной обстановке свою дочку. 
Школа – это большой важный этап в жиз-
ни ребёнка, пусть он начнётся в празд-
ничной обстановке.

В этот прекрасный период родите-
лям остаётся пожелать терпения и сил. 
И небольшой совет на будущее от мамы 
школьника, которая прошла уже этот этап: 
доставайте из закоулков памяти школь-
ные знания, в ближайшее время они вам 
очень понадобятся.

Марина БАЛАГУРА

Приход осени – это не только окончание теплых деньков, но и тысячи нарядных 
мальчишек и девчонок, идущих в школу. И, конечно, самый волнительный
момент наступает для первоклассников и их родителей. Среди работников
Серовского механического завода тоже есть мамы и папы, которые в этом году 
впервые отправят своё чадо в школу. Александра Шумская, начальник АХБ,
1 сентября поведёт «грызть гранит науки» свою дочь Арину. А подготовка
к этому важному событию у неё началась задолго до наступления осени.
Подробности – в нашем материале.
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Ïîçäðàâëÿåì!Наши ветераны

Просто заполни, вырежь, опусти в ящик 
«Трудовой вахты» и... жди удачу!

ФИО
Цех, отдел
Телефон

Счастливчик августа

ЗАБЕРИ МЕНЯ

Уважаемая
Алена Анатольевна Кишкурина!

Ñ äí¸ì ðîæäåíèÿ!
Желаем жить, любить и отдыхать,
И чувства, и восторг, и радость знать,
Здоровой оставаться, позитивной,
Как всегда, бодрой и активной!
А для улыбки наш рецепт готов –
Будь счастлива, без лишних слов!

Коллектив цеха 14
Уважаемый

Константин Игоревич Бугров!

Ñ äí¸ì ðîæäåíèÿ!
Желаем дерзких планов и идей,
Вершин, к которым хочется стремиться,
И рядом – близких, искренних людей,
Чтоб с ними щедро счастьем поделиться!

Коллектив цеха 9

12 +

ВАЖНО! С 25 августа заводской совет ветеранов приглашает пенсионеров Серовского
механического завода для получения вознаграждения в честь Дня пожилого человека
(с 8 до 12 часов по будням). Вход – в защитных масках.

«Вот и лето прошло – словно и
не бывало…». Но пока до конца
августа остаются считанные
деньки, не забудем поздравить
с юбилейными днями рождениями 
наших ветеранов. Каждый из них 
достоин самых громких слов
уважения! 

85 ЛЕТ в августе исполня-
ется Александре Михайловне Ка-
занцевой и Любови Александровне 
Палий.

Любовь Александровна в бывшем 
цехе 2 занималась комплектацией бу-
рового инструмента. Также в её обя-
занности входило изготовление тра-
фаретов из резины для маркировки 
ящиков. О ветеране вспоминают, что 
она была неимоверной аккуратисткой, 
а в коллективе – общительной и от- 
зывчивой. 

Александра Михайловна вышла на 
пенсию из кузнечно-прессового цеха, 
с которым ветерана связывают 27 лет 
безупречного труда. 

80-ЛЕТИЕ отмечают Галина Ива-
новна Андреева, Надежда Григорьевна 
Больных, Тамара Григорьевна Копосо-
ва и Людмила Николаевна Угрюмова.

42 ГОДА трудилась в цехе 5 Га-
лина Ивановна Андреева. Она была 
кладовщиком. Всегда в добром распо-

ложении духа, она и другим подавала 
пример жизнерадостности, умения 
мыслить позитивно и радоваться ка-
ждому новому дню. 

Тамара Григорьевна Копосова – ве-
теран инструментального цеха. Шли-
фовщик с большой буквы с отличным 
глазомером! Кроме своих высоких 
профессиональных качеств, обладала 
и прекрасными человеческими. Даже 
выйдя на пенсию, продолжала рабо-
тать в цехе, пока ветерану позволяло 
здоровье.   

Надежда Григорьевна и Людмила 
Николаевна – ветераны бывшего цеха 
3. Обе трудились на совесть, помо-
гали молодежи, которая поступала в 
коллектив, освоиться и полюбить своё 
дело и завод. 

75 ЛЕТ празднуют Тамара 
Александровна Емельяненко, ветеран 
заводоуправления, и Галина Михай-
ловна Молоткова – ветеран педаго-
гического труда, которая трудилась в 
подведомственном некогда нашему 
заводу детском садике.

70-ЛЕТИЕ у Фанавиля Биктими-
ровича Бикмурзина, Сергея Андрееви-
ча Лохманюк, Николая Васильевича 
Магарина и Сании Мухаметшиной. Все 
они – стажисты, каждый свыше соро-
ка лет отработал на Серовском меха-
ническом. Трое из них – Бикмурзин, 
Магарин и Мухаметшина – работали в 

одном коллективе – цеха 5. Фанавиль 
Биктимирович был мастером механи-
ческого участка, Сания – нормировщи-
ком, Николай Васильевич – слесарем 
КИПиА. Все – специалисты, на хоро-
шем счету у руководства предприятия.  

Сергей Андреевич Лохманюк был 
наладчиком токарных станков-полуав-
томатов в цехе 14. Опытный, дотош-
ный, он разбирался в станках от и до, 
мог быстро «реанимировать железных 
коней», чтобы не допускать простоев 
токарей.  

65 ЛЕТ отмечает Леонид Ва-
лентинович Елькин – ветеран управ-
ления капитального строительства, 
которое когда-то было при нашем 
предприятии. 

Самая молодая в гвардии августов-
ских именинников – Алевтина Алексе-
евна Кадырова, которая тридцать лет 
работала в цехе 14. Потом перешла в 
горячий цех завода кузнецом. 

«Вы в августе родились –
Прекрасным летним днём –
И многого добились
Вы на пути своём.
Всех вас мы поздравляем,
Желаем не болеть!
Любви родных и близких!
И сердцем – не стареть!». 

Ирина АНДРЕЕВА

Вам сердцем – не стареть!

0+

0+

17 площадок «Диктанта Победы»

Это международная 
историческая акция, в 
рамках которой граждане 
России и других государств 
могут проверить свои зна-
ния о Великой Отечествен-
ной войне. Подготовиться к 
диктанту можно уже сейчас, 
с помощью текстов, опубли-

кованных на сайте диктант-
победы.рф.

Центром проведения 
акции в Свердловской об-
ласти станет исторический 
парк «Россия – моя исто-
рия». Руководство этого 
современного музейного 
комплекса уже выразило 

готовность обеспечить 
необходимый уровень без-
опасности и комфорта для 
всех желающих проверить 
свои знания по истории 
Великой Отечественной.

Тесты содержат по 
девять вопросов о знако-
вых событиях и личностях, 
предопределивших исход 
войны. В них есть и зада-
ния на знание известных 
фильмов, песен военных 

лет, художественных произ-
ведений о войне. Всего на 
них ответили уже почти сто 
тысяч человек.

Написать диктант можно 
очно и онлайн: на сайте или 
через приложение в день 
проведения мероприятия. 
Но участники онлайна не 
претендуют на призы, а 
просто проверяют свои 
знания и смогут получить 
электронную версию дипло-
ма участника.

Серовчане смогут написать «Диктант Победы» в следующих образовательных учреждениях:
– школа № 1 «Полифорум» (ул. Короленко, 16);
– школа № 9 (ул. Вальцовщиков, 22);
– школа № 11 (ул. Визе, 8);
– школа № 13 (ул. Попова, 19);
– школа № 14 им. В.Ф. Фуфачева (ул. Зеленая, 14);
– школа № 15 (ул. Крупской, 36);
– школа № 19 (ул. Красногвардейская, 11);
– школа № 20 (ул. Ленина, 167);
– школа № 21 (ул. Лизы Чайкиной, 31);
– школа № 22 им. Героя Советского Союза В.С. Маркова (ул. Калинина, 28);
– школа № 23 (ул. 8 Марта, 16);
– школа № 26 (ул. Республиканская, 30);
– школа № 27 (ул. Ленина, 185);
– Северный педагогический колледж (ул. Добрынина, 65);
– Серовский металлургический техникум (ул. Агломератчиков, 19);
– Серовский политехнический техникум (ул. Ф. революции 7, корпус 1);
– Серовский техникум сферы обслуживания и питания (ул. Ленина, 128).

Подготовила Ольга МЕЛЬНИК

«Ростех» приглашает сотрудников предприятий, 
входящих в госкорпорацию, принять участие
3 сентября в «Диктанте Победы».


